



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS JEUDI MATIN 29 MARS 1917

NUMÉRO 220

DERNIERES DEPECHEES DU MONDE ENTIER

LA GARDE NATIONALE SURVEILLE ÉDIFICES PUBLICS, ET USINES RETRAITE DES ALLEMANDS SUR UN FRONT DE 10 MILLES, EN FRANCE

EXAMEN DE CONSCIENCE

DES INTERVIEWS PARLEMENTAIRES DE LA PRESSE ASSOCIEE.

BASES À L'INTERROGATOIRE

OPINIONS SUR LE DEVOIR DES DEPUTES.

M. de Lefas, député des Bouches-du-Rhône et Lefas, d'Ille-et-Vilaine.

M. de Lefas, député des Bouches-du-Rhône.

Voici comment s'explique M. Sixte Quenin sur cette question d'ailleurs très intéressante:

"Je pense que, en temps de guerre, plus encore qu'en temps de paix, la place des représentants du pays est normalement, expressément au Parlement. Alors que celui-ci prend des décisions qui engagent gravement les intérêts de tous les citoyens français, je n'admets pas que certain d'entre eux, parce qu'ils auraient choisi un homme relativement jeune pour les représenter, soient dépossédés de la faculté de faire défendre leurs opinions, leurs droits, leurs intérêts et ne puissent peser sur les décisions par leur vote, ni, le cas échéant, faire dénoncer un privilège ou réparer une injustice."

Comme réponse à cette opinion, voici une lettre de M. Maurice Chevillon, frère du vaillant député de Marseille, glorieusement tué à l'ennemi. M. Maurice Chevillon, qui était sous-préfet, donna sa démission pour s'engager dans les Dragons quand il apprit que son cher Frédéric avait été tué. Cette lettre était adressée à M. Audibert, directeur du "Radical", à qui il annonçait qu'il venait d'être fait brigadier sur le champ de bataille.

"Dans les circonstances si tristes que j'ai traversées, l'amitié de tous mes compatriotes a été pour moi une atténuation à mon chagrin et je tenais à vous en remercier à nouveau.

"Au 2^e Dragons en campagne, 2^e escadron, fer peloton, j'accomplis mon devoir de français et j'ai apporté mon aussi à la Patrie mon bras pour contribuer à la défense et ai consenti librement au sacrifice de mon existence.

"La nation tout entière à la frontière essaye de refouler les barbares de notre France, c'est dur, nous y arrivons peu à peu, mais les sacrifices sont énormes. Dans la région de X... je participe à ces combats ce sera, j'estime, l'honneur de ma vie.

"Je viens de passer brigadier j'en suis tout heureux.

"Je vous prie d'agréer, mon cher Directeur, et ami, l'assurance de ma très vive et très sincère amitié."

MAURICE CHEVILLON.
1^{er}. — Date de naissance: 20 septembre, 1871.

(Suite 2ème page)

ECHOS DU VIEUX MONDE

LE KAISER, LE SAINT-SIEGE ET LES PROPOSITIONS DE PAIX.

GUILLAUME, "EN CONFIDENCE"

LE NOUVEAU COMMANDANT DE LA FLOTTE DE GUERRE D'AUTRICHE.

Le commerce en Allemagne. — Situation agricole en Bretagne. — Exportation du charbon en Angleterre.

Correspondance de la Presse Associée.

Bale. — Un passage du dieu de la guerre, ministre-président bavarois, à Landtag de Bavière, confirme que le Kaiser a eu l'intention d'envoyer le cardinal Hartmann à Rome pour intéresser le Saint-Siège et le Pape lui-même à ses récentes propositions de Paix.

Le comte Hertling qui revenait de Berlin où il avait présidé les séances du Comité des Affaires Extérieures du Bundesrath, ou Conseil Fédéral, démentit lui-même le bruit qui lui attribuait une mission confidentielle à Rome, auprès du Vatican, ajoutant, d'ailleurs, que "l'éminent prélat, qui une première fois avait rempli une pareille mission à Rome, était tout indiqué et qualifié pour intervenir à nouveau en cas de besoin." Le comte Hertling a en outre ajouté qu'à cause de la guerre, un ministre bavarois pourrait difficilement être chargé d'une mission à Rome alors qu'un prélat allemand était convoqué par le Saint-Siège dans les cas analogues.

Par la suite, on a vu que si le Kaiser désirait envoyer le Cardinal Hartmann à Rome pour remplir sa mission, par contre, le Pape n'a nullement convoqué cet archevêque.

Berne. — Une dépêche du "Bureau de Correspondance Viennois" annonce que le Vice-amiral Njogavan a été nommé commandant de la flotte de guerre. D'autre part, l'adjoint au chef de la Section de la Marine dans le Ministère du Défense contre-amiral Kailer a été nommé chef de cette section. Ces deux nominations sont très bien accueillies par la presse. Une note officielle fait savoir à ce propos qu'en raison de l'augmentation d'importance des fonctions de chef de la flotte et des fonctions de chef de la Section de la Marine, il a paru nécessaire de séparer les deux emplois que remplissait également le défunt amiral Haus. Le commandement de la flotte est subordonné au commandement suprême de l'armée.

Copenhague. — Les marchandises devenant de plus en plus rares en Allemagne, on voit se développer un commerce tout à fait spécial. On ne peut obtenir de marchandises sans une autorisation de la police. Cette règle s'applique également aux marchands en gros. Les grandes maisons de commerce, pour ne pas rester sans marchandises, achètent aux petits commerçants, non pas leurs marchandises, mais tout leur commerce: firme, comptabilité, matériel. C'est ainsi qu'une grande quantité de petites maisons de commerce peu à peu se ferment et que le nombre des locaux à

Suite 3ème page

PLANS ACHEVÉS DE LA DÉFENSE NATIONALE

Les gardes nationaux appelés au service. Plus de cinquante mille miliciens coopèrent avec la police

Vaste système de surveillance active dans tous les centres de population et d'industries. — Le problème du secrétariat de la guerre. — Chefs politiques au Sénat et à la Chambre en conférence. — Préparatifs de la session extraordinaire du Congrès. — Quelques incidents d'espionnage boche. — Tentatives criminelles contre navires et édifices des Etats-Unis. — Deux mille allemands expulsés du Mexique. — Le million de Carranza.

Washington, D. C., 28 mars. — Le président Wilson était en conférence aujourd'hui, avec le colonel House, son conseiller intime, relativement à la rédaction du message officiel qui sera lu devant le Congrès lundi prochain: les membres du Cabinet ont également été consultés.

Un problème qui confronte le secrétaire de la guerre devra être résolu en cas de guerre. Il s'agit de réorganiser les bureaux de façon à placer les milliers d'employés qui seront appelés à remplir les multiples fonctions bureaucratiques rendues nécessaires en temps d'hostilités.

Dans tous les Etats de l'Union, les autorités préparent leur coopération avec le gouvernement national en créant des commissariats, votant des crédits pour l'équipement et la maintenance des milices, faisant appel aux jeunes gens de s'enrôler et de former de nouveaux régiments, etc.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Washington, D. C., 28 mars. — La plupart des leaders, démocrates et républicains, du Congrès des Etats-Unis se sont déjà rendus ici afin de préparer le programme d'ouverture de la session extraordinaire convoquée pour le 2 avril. En attendant cet événement, le président Wilson et ses conseillers continuent, activement, à mettre en vigueur les plans de la défense nationale. Plus de 15,000 gardes nationaux ont été appelés pour coopérer avec la police dans les grandes villes et dans les principaux centres industriels afin de protéger les édifices publics et les usines contre des actes de destruction de la part des "adhérents de l'Allemagne". Le nombre global de gardes nationaux ainsi engagés est de 50,000.

Parmi les régiments de la Garde Nationale appelés aujourd'hui au service actif se trouvent le premier régiment de la Virginie de l'Ouest, le 7^e de New York, le 2^e de Connecticut et le 2^e de New Jersey.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

New York, 28 mars. — Le général Nelson A. Miles, de l'Armée des Etats-Unis; retraité, prononçant un discours hier soir devant une assemblée de la garde nationale, a déclaré que si les Etats-Unis entraînaient en guerre avec toute l'énergie dont le peuple américain peut déployer, il serait possible de terminer le conflit en douze mois, sinon en six. Le gouvernement devrait conduire une offensive extrêmement vigoureuse; ce serait le meilleur moyen de déterminer la paix.

"Au moins un million d'américains qui ne sont pas membres de la garde

ont été enrôlés dans la Garde Nationale, et il y a plus de 3,000,000 de citoyens qui possèdent la discipline, l'expérience, et l'entraînement militaire supérieurs à ce qu'ils seraient enseignés dans les armées européennes.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

New York, 28 mars. — La police a découvert, ce matin, à Fort Totten, caché dans un canot-moteur à côté d'un destroyer de la marine des Etats-Unis, un paquet contenant 30 livres de dynamite. Un nommé Mathias Johnson, de Parth Amboy, N. J., a été arrêté et a avoué qu'il avait placé la dynamite à bord du canot-moteur. Il devait prétendrait-il, s'en servir pour faire sauter un bateau. Mais le prisonnier n'avait pas de permis pour faire usage d'explosifs et la police ne croit pas à son histoire.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Kansas City, Mo., 28 mars. — Vingt-cinq membres d'une union de travailleurs ont été arrêtés ce matin pour avoir tenu une assemblée dans laquelle des orateurs fulminaient contre le gouvernement des Etats-Unis et conseillaient aux travailleurs de ne pas s'enrôler dans l'armée américaine. Plusieurs de ces manifestants ont insulté le drapeau et à l'issue du meeting, quelques-uns d'entre eux ayant rencontré sur les rues des citoyens portant des drapeaux des Etats-Unis, ont arraché et foulé aux pieds l'emblème national. Mais les patriotes n'ont pas toléré ces insultes, et ont promptement assommé les misérables.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Rochester, N. Y., 28 mars. — Adolph Vattes, sujet allemand, emprisonné à Geneva, N. Y., a tenté ce matin de se suicider. Il avait été incarcéré pour avoir transmis à des agents allemands au Mexique des indications au sujet de certaines usines et fabriques de munitions. Il s'est servi d'un canif pour se couper la gorge, mais les gardiens de la prison l'ont empêché de se faire beaucoup de mal.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Washington, D. C., 28 mars. — Une dépêche de San Luis de Potosi, Mexique, dit que 2000 allemands employés dans les régions pétrolières de Tampico et de Vera Cruz ont été renvoyés, le gouvernement du Mexique n'ayant pas de confiance dans les boches se trouvant dans le voisinage de puits et de réservoirs de pétrole appartenant à des syndicats américains et anglais.

Suite 2ème page

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

RECU DES ALLEMANDS SUR UN FRONT DE DIX MILLES.

Combats acharnés à St. Quentin, Coney, et en Champagne. — L'invasion de la Russie est ajournée.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Paris, 28 mars. — L'armée française a subi une victoire importante dans la région au nord de Soissons et de l'Allette ainsi qu'à l'Est de Neuilly-Neuville-sur-Margival, où d'importantes positions toutoumes ont été capturées. Il y eut des violents duels d'artillerie hier et pendant toute la nuit dernière sur le front entre Butte du Messin et Maisons de Champagne. Dans la forêt de Coney, les canonnades des grosses pièces font rage.

L'aile gauche de l'armée allemande en retraite se replie péniblement sur un front de dix milles et est incapable de résister à la poussée énergique des français qui ont occupé une grande partie des immenses forêts de De Coney et de St. Gobain et sont à une faible distance du plateau de St. Gobain à proximité de la ville de Laon.

Les combats continuent avec furie à St. Quentin, les allemands faisant des efforts désespérés pour chasser les français du plateau d'Essigny-Benay qui domine la ville et dont la possession par les troupes du général Nivelle amènera, fatalement, la chute de St. Quentin.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Londres, 28 mars. — Une dépêche de Pétrograd déclare que le gouvernement russe n'est nullement ému de la menace d'invasion par des masses compactes d'austro-allemands. Quoique des forces considérables de l'ennemi soient concentrées à la frontière de Russie, le danger d'une offensive ayant Pétrograd pour objectif n'existera pas avant plusieurs semaines, car en ce moment la fonte des neiges se produit, empêchant le lancement d'opérations militaires.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Rome, 28 mars. — On pressent le déclenchement d'une formidable offensive austro-allemande sur le front italien. Le grand état-major se prépare à y faire une rude opposition et se déclare nullement intimidé par les redoutables toutoumes menaçant l'Italie du même sort que la Belgique et la Serbie.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille.

Berlin, 28 mars. — Le communiqué du ministère de la guerre de ce jour annonce que les français ont été repoussés, avec fortes pertes, au cours d'une attaque qu'ils avaient lancée sur les positions allemandes de la rive occidentale de l'Oise dans le voisinage de La Fère.

Des tranchées françaises, en Champagne, au sud de Ripont, ont été capturées.

Suite 2ème Page

LETTRE D'UN PARISIEN

JAURES, ASSASSINE IL Y A DEUX ANS, EST L'IDOLE POPULAIRE.

ON VA LUI ÉRIGER UNE STATUE

IL AVAIT UN GRAND RESPECT POUR LE PEUPLE.

Deux épisodes; au banquet de Carmaux et au meeting pendant la pluie.

C'est Anacharsis Clootz qui s'écriait un jour: "France, guériss-toi des individus qui te gouvernent!"

Et nous avons nos idoles populaires; le plus apprécié et le plus choyé est assurément à l'heure actuelle, M. Jean Jaures, assassiné il y a deux ans et demi. La religion jauresiste récemment inaugurée fait des adeptes. De tous côtés on donne le nom du célèbre orateur à des rues, à des avenues; la municipalité de Toulouse a commandé son buste pour le placer dans la légendaire salle des Illustres, où depuis des siècles, les boulosains de naissance étaient seuls admis. On s'occupe de la création du musée Jean Jaures, où on recueillera les bibelots qu'il aimait, ses livres de chevet, quelques-uns de ses vêtements et ses pantofoles usées. Enfin le Ministre de l'Instruction Publique vient de décider que l'Ecole du Pré-Saint-Gervais prendra le nom de l'Ecole Jean Jaures.

Des que la guerre sera terminée on ouvrira la souscription annoncée pour élever une statue et on proposera le transfert au Panthéon. On n'accusera pas les socialistes d'ingratitude.

A côté de ses admirateurs passionnés, le grand orateur révolutionnaire a laissé des ennemis qui ne désarment pas. On imprime des livres violents et des pamphlets acides pour le jour où viendra en cour d'Assises le procès de l'assassin qui abattit Jean Jaures au début de la guerre. Apothéose d'un côté, dénigrement de l'autre, où est la vérité? La justice n'aime pas les extrêmes et le temps se charge de remettre bien des réputations à leur place, quand les enthousiasmes sont cristallisés et que les haines sont éteintes. Champfort qui eut des heures de sagesse nous a laissé cet aphorisme: "Le désenchantement marche en souriant derrière l'enthousiasme." Il ne faut pas être pressé, voilà tout.

Ce sont les faveurs que réserve la foule à ceux qui l'ont choyée; dans cette reconnaissance posthume il y a aussi comme la revanche populaire de celui qui a fait un moment trembler la bourgeoisie possédante s'enrichissant de spéculation et d'oppression. C'est le peuple que Jaures a toujours loué, ne oubliant jamais "sans quelques-uns de ces mouvements d'irritation ou de mépris comme Thiers qui s'oublia un jour jusqu'à l'appeler "Vile multitude" ou comme Gambetta le qualifiant, dans la célèbre réunion électorale de Belleville de "bêtes ivres" ou même comme Clément Laurier, le désignant, après un bon dîner, par ces mots: "ces idiots, ces brutes, ces crapules, mes amis politiques."

Jaures n'eut jamais de ces mots que

Suite 3ème page